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! ! ! !在邓华德的腾讯微博上! 已有

!"#万多名粉丝! 邓华德会时不时地

更新一下!同球迷互动"一些喜爱他的

球迷!会将那些发生在 $%&的趣事!

一一告诉他"似乎!他从未离开过中国

篮球"

问# 你觉得! 下一个有能力闯荡

!"#的球员是谁"

答# 王哲林是个人才，伦敦奥运
前，他还没有做好准备，而现在的他，
每天都在提高。!"#给他提供了很好
的成长环境。如果他在防守方面有所
加强的话，有一天他会进入 $"#。

问# 你的 $"#最后一个赛季!是

在争议中度过的!你在乎批评吗"

答#从个人层面来说，批评不会困扰我，但
有时候这些批评会干扰球员，而球员是我最关
心的人。作为教练，我会经历不少困难时刻，这
很正常。

问#中国篮球水平想要提升!该做些什么"

答#!"#正变得越来越好，中国球员的进
步也是显而易见的。但更重要的是，中国需要
有更多年轻人接班。然而中国的校园篮球体系
同美国有差距，小孩子没有很多篮球比赛的机
会。我的侄子今年 %&岁，他上周打了 '场比
赛！而中国没有这样的篮球教育体系。

! ! ! !有人说!邓华德再也不会回到 $"#了#上

一个赛季!是邓华德最有争议的一年# 越来越

多的负面报道与他有关!抨击裁判$同新疆队

发生合同纠纷$同上海媒体不快$中国男篮在

伦敦奥运会铩羽而归%%

过往三年!邓华德选择性回顾!绝口不提

不愉快#这个有争议的人物!在中国沉浮 %年!

究竟算是成功吗"

成功与否!终究!是要倾听民意的# 本赛

季!当上海男篮连败时!上海球迷想念起了他#

麦迪难求一胜时!全国球迷也想到了他# 联想

起临别前!张兆旭赠予邓华德一幅亲自画的素

描!画像的一旁!写的是邓氏语录!显然!球员

们是难忘老邓教诲的#

抛开战术层面# 至少!他曾经传递给上海

队和国家队的激情!是独一无二的# 他曾经给

予大量新人机会!是令人受益一辈子的# 当国

内没有教练愿意接手中国队这个烫手山芋的

时候!是他挺身而出#

我上一次面对面专访邓华德!还要追溯到

他卸任上海队主教练那会儿#&'()年 %月!在位

于徐汇区的公寓里! 我和同事王志灵与他畅谈

了足足 )小时!他没有半句抱怨!有的只是对上

海的热爱# 依稀记得! 他家的橱柜里有紫砂茶

壶! 墙壁上挂着他身着上海队球衣的照片%%

而这一次通过他精心挑选传来的照片可见!他

的新家里!亦到处都有中国印迹#

不求天长地久!但求曾经拥有# 或能概括

老邓之于中国!之于上海的情愫# 陶邢莹

! ! ! !来华之前!在美国!邓华德就是个&草根'#

后来!他成了上海男篮主帅!之后又升级为中国

男篮主帅!再后来他去了新疆%%一时间!大江

南北!邓华德成了中国篮坛一&大腕'#

人!就是这样# 从草根突然到大腕!被人追

着$围着$堵着!很容易被&扭曲'的(报纸网络电

视上!不时会曝出一些老邓的消息!什么骂裁判

了$砸桌子了%%还有人说!老邓在中国被&宠'

坏了!&自我膨胀'了%%在我看来!一些!是被

夸大了)一些!则事出有因#

让人深感惊讶的! 倒是在老邓并不那么风

光地离开上海之后!在 $"#上海主场!竟然还

能听到&我们要邓华德'的球迷呼声%%令人唏

嘘# 既然有球迷牵挂!我们的记者就想方设法!

联系到了在美国过起&隐居'生活的老邓了# 他

很激动!也很热情!独家接受了我们的采访#

三年前!在中国篮坛风光无限的主帅)三年

后!在美国过起家庭妇男$&窈窕奶爸'的平凡日

子%%很有意思的对比#说起中国篮球!老邓还

关心!还担忧!他最大的担心就是后备篮球教育

体系的不完善***没有扎实的根基! 是盖不好

高楼大厦的#老邓是在离开了中国篮坛之后!将

感言敢言了#其实!这么浅显的道理!谁都懂的#

对于在中国过车山般的轨迹!老邓很怀念!

也常提及!但毕竟!那像梦幻一般!不那么真实#

有的时候!人不能总站在高处!回归平淡!挺好)

回归根基!挺重要# 小娴

当奶爸 享天伦之乐
住新房 过惬意日子
赋闲在家的邓华德接受本报独家采访

他是一个有争议的人。
他没有科班证书、亦没有美
国主流联赛执教经历，但他
却帮助上海男篮重塑辉煌，
并出任中国男篮主教练，当
在他离开中国的时候，他既
收获了队员们满满的爱，也
得到不少人的严厉批评和
嘲讽。
他，就是鲍勃·邓华德。
昨晚，本报记者通过电

子邮件，同邓华德取得联
系，“我正赋闲在家呢，当
然，CBA，上海队，我一直
都关心着。”同时，对于目前
处于低潮的上海男篮，老邓
呼吁球迷多一份耐心和理
解，“请相信上海男篮教练
组的判断力和决策，球队成
绩很快就会好起来。”

! ! ! !将工作抛开! 享天伦之乐" 赋闲在家一

年!是邓华德在结束伦敦奥运会之后的生活"

在美国密歇根州米德尔维莱! 沿着湖边!

新房子造好了" 趁着假期! 一家三口搬进了新

家!每天清晨在鸟叫中醒来!推开窗户能望见清

澈的河流!然后陪儿子杰克玩会篮球!在微博上

同网友互动一番!这样惬意的日子!久违了"

不过!安谧的日子里还是不能少了篮球"

早在 '%&新赛季开始前!邓华德就抽空分别

观看了开拓者和爵士的训练" 赛季开始后!他

还时不时前往夏洛特去看了几场山猫的比

赛" 除此之外!他还常去附近观摩一些大学赛

事" $虽说是休息!但我的身份!始终是篮球教

练% &邓华德说%

问# 你去观摩各种赛事是为了找新的工

作吗"

答#不，我这是在做知识积淀。我更爱看
训练，因为能从教练那里“偷”到战术。即便我
现在赋闲在家，但不断学习仍旧很重要。

问#奥运会后!有球队给你发出邀请吗"

答#我接到过几个邀请电话，但目前我不
想复出。我的下一份工作，应该是在一支球队
呆足够长的时间，因为我已经厌倦了不停漂
泊的日子。更重要的是，我需要同一些合得来
的朋友共事。

问#你有重返 $"#的打算吗"

答# 有的，我能预见未来有一天我重返
!"#，但绝不可能是本赛季。

问#你现在还关注 $"#吗"

答# 每场比赛的比分我都会通过网络查
看。我尤其为那些我执教过的球员感到骄傲，
着重查看他们的数据。

! ! ! !篮球的主题! 在邓华德的新家里随处可见!(

年的中国执教经历!是他最难忘的回忆!一提起往

事!他的自豪感油然而升% 在他的家里!挂着两件

上海男篮的全队签名队服%柜子里!放着 )个冠军

篮球! 分别是亚锦赛和亚运会中国队夺冠时的篮

球%墙上那幅伦敦奥运会上!穿着红色西服走过主

席台的照片!时不时勾起他的回忆%

当然!有知遇之恩的!当属姚明和上海男篮%

老邓还记得!)**+年刚来上海时! 周围的朋友都

告诉他!嘿!上海队赢不了% 可他不信这个邪!$我

很享受两年的执教历程! 我的队员们凭借自己的

努力!闯入过四强% &同样!接手中国队时!也是个

烫手山芋!朋友们劝他!中国队赢不了%$我觉得我

是一位很幸运的教练!我们赢得了亚洲冠军!还去

打了奥运会% &

浓浓的思念中! 老邓决定! 时不时回上海看

看%去年秋天!他来了趟上海!同一些老友碰了头!

$主要就是吃饭!去那些我曾经熟悉的餐馆!还有

就是购物% &上海!始终在他心里占据了重要的位

置%

问#了解上海队近期战绩吗"

答#我知道他们一直在输球，伤病困扰是最主
要因素，他们正遭遇最艰难的时刻。

问#你知道吗!上海球迷在主场高喊&我们要

邓华德回来'!他们觉得帕纳吉奥战术有问题#

答#我真的很惊讶，很感谢上海球迷的支持，
我也很想你们！但这对帕纳吉奥不公平，输球责任
不能全归咎于他。

问#你愿意回来执教吗"

答#不可能了，上海队现在有教练。而且，我的
下一份工作，要等到今年夏天之后再考虑。

问#你能给困境中的上海队一些建议吗"

答#我在这里呼吁，请大家保持耐心，一起为
上海队加油。上海男篮教练组是一支很棒的队伍，
我相信他们，也请你们给他们信任。上海队不需要
我的建议，我确信他们很快会翻身。

问#刘炜之后!你更看好哪位控卫接班"

答#刘炜的能力无可复制，上海队能拥有他是
一件幸事。目前看来，陈江华的技术不错，我也挺
喜欢郭艾伦，他一直在进步。

!"# 回归平淡

$%&$

但求曾经拥有

本报记者 陶邢莹
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新民晚报读者,

新年快乐-

爱你们的教练邓

华德全家

享受天伦之乐
"

暂不回上海执教
#

! 在邓华德新居的墙上! 挂着上海男篮全队

签名的队服

! 每天接送儿子上幼儿园!是奶爸邓华德一天的主要功课

! 在上海男篮处于低潮时! 上海球迷想念咆哮

哥邓华德 本版图片 +,


